

Aulas

Sólo el 12,1% de catedráticas

La Universidad de Málaga es la que más avanza en la paridad de género

SERGIO MELLADO - Málaga - 26/02/2008

Vota Resultado ★★★★★ 0 votos  

A pesar de que son ya varias las décadas que se vienen aplicando políticas de igualdad de oportunidades en la enseñanza superior, la universidad dista aún mucho de rozar la paridad entre géneros. Ni leyes estatales como la de Igualdad ni la propia Ley de Universidades, en la que se garantiza una "presencia equilibrada" entre hombres y mujeres en sus órganos de gobierno, se cumplen en la actualidad en las [universidades andaluzas](#).

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

Si bien el número de mujeres es mayor entre el total del alumnado de las nueve universidades públicas, un 54,6% (99.546 de 223.511 alumnos), la cosa cambia, y mucho, conforme se asciende en el escalafón docente y, sobre todo, en los altos cargos de los órganos de gobierno y gestión.

El estudio *Universidad y Género: Indicadores de Género de las Universidades Públicas de Andalucía 2007*, realizado por los consejos sociales de las nueve instituciones, revela que sólo el 12,13% de los catedráticos de las universidades son mujeres, cifra que está por debajo de la media nacional, con un 14% de cátedras están en manos de mujeres. Este indicador se repite a un nivel inferior: las mujeres sólo representan el 34,5% del personal docente investigador (PDI); el 33,2% de los catedráticos de Escuela Universitaria y el 37,4 del profesorado titular de Escuela Universitaria.

En cuanto a los órganos unipersonales de gobierno -rector, gerente, presidente del Consejo Social, director de centro o de departamento-, el estudio, que se refiere a datos del segundo cuatrimestre del curso 2006-2007, señala que en este apartado tampoco se cumple con la paridad. Lo mismo que ocurre en los demás órganos colectivos de gobierno, como los consejos de dirección, de gobierno, las juntas de centro o los equipos de dirección de los centros, entre otros.

UMA y Olavide

Dos universidades están por encima de la media andaluza en cuanto a la integración y participación de la mujer en puestos relevantes: Málaga y la Pablo de Olavide. En la Universidad de Málaga (UMA), única andaluza con una mujer al frente, Adelaida de la Calle, el número de cátedras con nombre de mujer asciende al 16,57%, cuatro puntos por encima de la media. También son ellas las que llevan el mando en la investigación, con un 21,56% de grupos de investigación liderados por mujeres. Además, De la Calle, que afronta su segundo mandato al frente de la UMA, ha cuidado mucho el equilibrio de fuerzas en la composición de su nuevo equipo de gobierno, donde la presencia de la mujer se refuerza, pasando de tres a seis los vicerrectorados en manos femeninas de los 11 existentes. La Universidad Pablo de Olavide (17,50% de catedráticas y 20,93% de directoras de grupos de investigación) y la de Granada (12,94% y 20,17%, respectivamente) siguen a la UMA. En la cola, la Onubense (5,13% de catedráticas) y la Universidad de Almería (9,80%).

Las [universidades andaluzas](#) tendrán que ser más paritarias si quieren optar a ingresar más recursos. El nuevo Plan de Financiación acordado entre la Junta y los rectores recoge que las universidades percibirán incentivos por la contratación femenina en órganos de gobierno y en investigación. La Junta pretende que en 2011 la participación de la mujer en los órganos decisorios represente al menos el 40%. Se fija también que el número de catedráticas e investigadoras supere el 20% de representación, ocho puntos más que en la actualidad. Una reserva de 105 millones de euros del total del presupuesto de 1.400 millones se destinará a premiar a quien cumpla este objetivo (35 millones en el ámbito del gobierno y la gestión y 70 más en el campo de la investigación y docencia).

Lo más visto ...valorado ...enviado

1. Bardem hace historia
2.  Presentadora Penélope
3. Los whiskeys de después
4. Un debate áspero y tenso cargado de reproches
5. Victoria a los puntos de Zapatero
6.  Sondeos de estimación de voto
7.  La nominada más joven
8. Hollywood se rinde al universo propio de los hermanos Coen
9. Montes pide un millón de euros a Miguel Ángel Rodríguez por llamarle nazi en 59 segundos
10. Las familias con poca renta podrán prorrogar gratis su hipoteca para pagar menos

PATROCINA:

[Listado completo](#)

1. Bardem hace historia
2. FORGES
3. La financiación de la Iglesia
4. RAMÓN
5. EL ROTO
6. ROMEU
7. La rebaja fiscal del PP a los más ricos es 60 veces más alta que la del PSOE
8. Victoria a los puntos de Zapatero
9. Un debate áspero y tenso cargado de reproches
10. Montes pide un millón de euros a Miguel Ángel Rodríguez por llamarle nazi en 59 segundos

PATROCINA:

[Listado completo](#)

1. La rebaja fiscal del PP a los más ricos es 60 veces más alta que la del PSOE
2. FORGES
3. Bardem hace historia
4. "El conflicto es esencial para la democracia"
5. Piedra y adobe para el templo más antiguo de Perú
6. Todo listo para un debate con 50 condiciones
7. Ryanair pondrá a la venta un millón de billetes a 1 céntimo el próximo martes
8. Cuando el sueldo no llega ni para pagar la casa
9. Nos medicamos más, nos medicamos mal
10. EL ROTO

[Listado completo](#)